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Уважаемая Редакция! 

В газете «За Калужской Заставой» выпуск № 19 (686) за июнь 2011 г. в рубрике «По поручению 
мэра» опубликовано письмо мэру Москвы Собянину С.С. от моего имени, на которое префект ЮЗАО 
Челышев А.В. ответил публично через Вашу газету. Считаем, что данный ответ не только не проясняет 
проблему, но и вводит в заблуждение жителей округа, а также подрывает авторитет мэра Москвы Собянина 
Сергея Семёновича, представляя вопрос как несущественный, ставя его в один ряд с рядовым 
строительством в то время, когда речь идёт о масштабной экологической проблеме, последствия которой 
пагубны для здоровья жителей всей Москвы, а не только жителей Ясенево. 

Прежде всего я хотела бы пояснить, что я направила письмо не просто как житель района, а как 
секретарь Инициативной группы «Жители Ясенева в защиту Битцевского леса», поскольку действия 
чиновников по уничтожению зеленого массива вызывают возмущение всех жителей Ясенево. 

С целью замалчивания глобальности проблемы ответ публикуется, как ответ на письмо отдельного 
жителя.  

Опубликованное письмо от моего имени урезано, чем вызвано преднамеренное искажение его 
смысла. Наше письмо к мэру Собянину говорило о том, что Федеральное и Московское законодательство, а 
именно: Федеральные законы от 14 марта 1995 г. N 33-ФЗ "Об особо охраняемых природных территориях", 
"Об охране окружающей среды" от 10 января 2002 г. N 7-ФЗ и Закон г.Москвы «Об особо охраняемых 
природных территориях в г.Москве» №48 от 26.09.2001 г., запрещают ведение в Особо охраняемой 
природной территории «Битцевский лес» любое строительство, тем более строительство метрополитена как 
особо опасного объекта. Префект Челышев А.В. публично ответил, что строительство осуществляется в 
соответствии с Законом города Москвы от 5 мая 2010 г. № 17 “О Генеральном плане города Москвы”. 
Чиновнику такого уровня, на наш взгляд, стыдно не знать того, что, в соответствии с Конституцией РФ 
(ст.15), Федеральные законы обладают высшей юридической силой по отношению к Закону г. Москвы от 5 
мая 2010 г. № 17 “О Генеральном плане города Москвы”. Если вышеперечисленные законы категорически 
запрещают строительство, то закон г. Москвы не может им противоречить ни при каких обстоятельствах. А 
мы говорим именно о том, что строительство метро нарушает законодательство об охране Особо 
охраняемых природных территориях. Кроме того, префекту ЮЗАО должно быть известно, что Генеральный 
план города Москвы вообще не проходил экологической экспертизы, положенной для строительных 
объектов, а также то, что многие его положения признаны нынешним мэром Собяниным С.С. ошибочными 
и не подлежащими претворению в жизнь, например, четвертое транспортное кольцо. Так почему же 
господин Челышев считает, что противоречащие закону ошибочные проекты не должны разрушать Особо 
охраняемые природные территории только потому, что они необдуманно внесены в Генеральный план? 
Необходимо отметить, что на публичных слушаниях подавляющее большинство жителей высказалось 
против строительства метро. Чтобы убедиться в этом, стоит только заглянуть в протоколы публичных 
слушаний. При этом г-н Челышев А.В., видимо по забывчивости, что именно он, как председатель окружной 
градостроительной комиссии, признал прошедщие публичные слушания несостоявщимися – утвержденное 
заключение от 11.12.2009г. можно посмотреть на официальном сайте префектуры либо на сайте жителей 
района Ясенево в разделе «Метро». И теперь, по протоколу городской комиссии № 3 от 25 января 2011г., 
эти слушания должны состояться заново. Мы надеемся, что окончательное решение вопроса о строительстве 
особо опасного объекта на Особо охраняемой природной территории не произойдет без согласия жителей 
Ясенево, вопреки всем стараниям чиновников округа. Помимо всего сказанного, хотелось бы сообщить 
префекту, что в защите от проникновения грунтовых вод нуждается не метрополитен, а в защите от 
метрополитена и чиновничьего произвола нуждается Особо охраняемая природная территория «Битцевский 
лес». 

Кроме того, чиновники сами не знают какова глубина заложения планируется, о чем 
свидетельствуют прилагаемые мною письма, где заместитель префекта Юсипов одновременно в одном 
письме пишет, что метро будет в туннелях мелкого заложения (№ 12-05-58/1 от 13.05.2011), а в другом, как 
и г-н Челышев в вашей газете, что в туннеле глубокого заложения (№ 12-05-3161/1 от 06.05.2011). Таким 
образом, чиновники вводят жителей в заблуждение, поскольку при тоннелях глубокого заложения по 
каким-то причинам  запроектированы станции мелкого заложения и строительство их, вопреки уверениям 
чиновников, предусматривается открытым, а не закрытым способом. Об этих фактах, как и о фактах грубого 



нарушения природоохранного законодательства, об отсутствии экологической и правовой экспертизы 
проекта умалчивают и чиновники и Ваша газета, которая первый раз за три года, несмотря на наши 
обращения в течение этих трех лет, подняла вопрос строительства метро в ООПТ, как будто это не один из 
важнейщих вопросов, волнующих жителей не только округа, но и всего города! 

       По поручению инициативной группы прошу опубликовать это письмо в ближайшем номере газеты 
(разумеется без приложений), поскольку публикация в выпуске № 19 (686) за июнь 2011 г. письма от моего 
имени без моего согласия в урезанном виде не соответствует интересам жителей района, удобна для ответа 
Челышева, который искажает информацию и покрывает нарушение закона со стороны чиновников, 
принявших решение о прокладке опасного объекта в Особо охраняемой природной территории.  

Хотелось бы при этом  опубликовать выдержку из актуального выступления: «Главной 
экологической проблемой страны президент Д.А. Медведев считает многолетнюю 
уверенность чиновников и обывателей в том, что бескрайняя природа огромной 
страны выдержит все.» (На заседании президиума Госсовета 9 Июня 2011 г. Дзержинск 
Нижегородской области) 

    В случае не опубликования данного письма, буду считать это нарушением законодательства РФ о СМИ и 
нарушением моих прав и прав граждан на выражение своего мнения. Оставляю за собой право на освещение 
данной ситуации в центральной и московской прессе и других инстанциях, а также доведение ситуации до 
Мэра Москвы Собянина Сергея Семёновича и обращения в правозащитные экологические и судебные 
инстанции. 

Приложения: 1  Заключение Челышева о признании слушаний несостоявшимися                                   – 3 стр. 

                        2. Протокол Ресина от 25.01.2011г.                                                                                           - 1 стр. 

                        3.  Письма Юсипова Н.А. № 12-05-3161/1 от 06.05.2011 и № 12-05-58/1 от 13.05.2011     - 6 л. 

                           

                          

С уважением, секретарь Инициативной группы «Жители Ясенева в защиту Битцевского леса»  
                                        Зубова Елена Германовна       10 июня 2011г. 
                                                                 
 
 

 
 

 
 


